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INFIERNO EN TIERRAS BLANCAS.- Más que dan-
tesco fue el infierno que se desató la tarde de este
jueves en Tierras Blancas, luego que un vehículo es-
tacionado en una vivienda se incendiara, generándo-
se una cadena de incendios que al final del día con-
virtió en cenizas una vivienda, una bodega, y varias
hectáreas de pastizales y un hermoso bosque. Más
de 100 voluntarios de distintas compañías y cuerpos
de Bomberos fueron necesarios para frenar las lla-
mas, necesitándose inclusive el apoyo aéreo de dos
aviones y un helicóptero de Conaf. (Fotos Exclusivas
de Roberto González Short para Diario El Trabajo)
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Cuando la realidad se
adelanta a lo legal

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

Al edil le gusta el verde
y quiere reforestar
pa’ poner especies nuevas
lo viejo debe talar.

No tiene idea en el caso
y lo dicho es un engaño
pa’ recuperar lo viejo
habrá que esperar dos años.

Si piensa hacer el trabajo
que haga bien la tarea
que los saquen de raíces
y compongan la veredas.

Al sacar las ciclo vías
es un capricho muy viejo
habrá más congestión
¿en dónde está el Concejo?

Sacó las garras el león
   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

La mayoría de las
ocasiones en que nos
planteamos el problema
del tiempo en nuestras
vidas es para buscar al-
ternativas que nos per-
mitan ganar más tiempo.
Es decir, pareciera ser
que el problema princi-
pal es que el tiempo no
nos alcanza.

Esto sucede por va-
rias razones. Una de ellas
es que nos hemos acos-
tumbrado a vivir el tiem-
po fundamentalmente
para otros. Aquí está el
tiempo que llevan los ro-
les que desempeñamos, y
las metas estudiantiles y/
o laborales que nos plan-
teamos, entre otros ejem-
plos. Ese tiempo es im-

Que se caen los mayores
es una cosa divina
cruzan por cualquier lugar
no respetan las esquinas.

El dicho es conocido
y esto todos los saben
es fácil de tropezar
otros tropiezan y caen.

Vigila a los funcionarios
pretenden cambiar las caras
lo malo que se sabe
que andan en varias cosas raras.

Lo importante de este caso
que la imagen se daña
pa’ las nuevas elecciones
es una linda campaña.

Deshacer no cuesta nada
reponer es el problema
y no hay que malgastar
está dura la pandemia.

Al fin queridos lectores
el juego ha comenzado
y yo estoy muy contento
tengo carne pal’ asado.

Una de las gracias que
tiene Francisco -el Papa
para algunos, el Santo Pa-
dre para otros-, es la capa-
cidad de ver la realidad y
encauzarla. Había un de-
creto Papal antiguo que no
daba poder a las mujeres
para proclamar la palabra
de Dios, es decir leer el tex-
to bíblico en la Misa. El
tema no era si leían o no
leían el texto, pues con ello
las mujeres entran a parti-
cipar, a celebrar, a conce-
lebrar junto con el sacer-
dote de la Fracción del
Pan, que llamamos Misa,
pues por el bautismo ellas
participan del sacerdocio
de Jesús. Descubrimos la
pólvora con Francisco,
pues ya se estaba hacien-

do en miles de parroquias
y capillas. Y para acuñar
más el papel de la mujer en
la Iglesia, puede ella dar la
comunión, que es mucho
más que repartir Hostias a
los fieles, es tomar el cuer-
po de Jesús y darlo a un
hermano, participando
con el sacerdote en este
tremendo misterio que nos
dejó el Señor: «Este es mi
cuerpo, esta es mi sangre,
hagan esto en recuerdo
mío».

Tengo claro que la Igle-
sia, es lenta y se demora…
pero avanza; me gustaría
más rápida, pero es lo que
hay y lo acepto. Nuestra tra-
dición es muy rica, pero hay
veces que nos traiciona… el
peso de la historia. «Los

Consagrados» (Sacerdotes,
religiosos y por ende Obis-
pos y Cardenales) que man-
daron durante casi toda
nuestra historia, pues se les
olvidó que Consagrados so-
mos todos por el Bautismo.
El Machismo que tanto pesa
en nuestra sociedad y que
recién ahora empieza una
cierta igualdad entre sexos,
no olvidemos que somos
parte de esta sociedad con
sus grandezas y miserias.
También como cristianos
tenemos culpa de estas si-
tuaciones y es nuestro deber
enfrentarlas. Por ejemplo el
mayor error de la Iglesia ha
sido fundir y confundir re-
ligión con Evangelio, la re-
ligión es Poder y el Evange-
lio Servicio.

No me alcanza el tiempo ¡Dígame
rápido qué puedo hacer!

Dr. Alejandro Arnaldo Barroso Martínez.
Formación en Liderazgo en Procesos de
Aprendizaje. Universidad de Harvard. Asesor en
Aprendizaje Socioemocional y Salud Mental.
almex2012@gmail.com

portante sin dudas, pero hay
otro tiempo privado y corpo-
ral que es urgente.

Invisibilizarlo no va a
hacer que deje de tener un
impacto en nuestras vidas,
porque la velocidad con la
que vivimos termina afec-
tando nuestro sistema di-
gestivo, nuestra capacidad
para darnos cuenta de los
afectos, y nuestra capacidad
para tomar decisiones equi-
libradas, entre otras muchas
dimensiones de nuestro
Bienestar Emocional.

Por ese motivo, el proble-
ma del tiempo en nuestras
vidas no es sólo cómo lograr
tener más tiempo, sino cómo
lograr utilizarlo saludable-
mente, porque llegar bien a
las metas es también llegar

con buena salud física y
mental. La invitación enton-
ces es también a pensar y
sentir las estrategias que te-
nemos para vivir más salu-
dablemente las responsabi-
lidades que tenemos.

Para esto los invito a la
autoadministración de una
herramienta. No se trata de
una receta infalible, porque
cada realidad es única. Sin
embargo, se trata de un cua-
dro con algunas dimensiones
que han demostrado interna-
cionalmente ser eficaces para
la organización saludable del
tiempo, la cual constituye
una habilidad clave en todas
las etapas de la vida. Los in-
vito a conocer cómo les va, y
que puedan tomar decisiones
al respecto.

HERRAMIENTA DE AUTOADMINISTRACIÓN PARA EVALUAR LA
ORGANIZACIÓN SALUDABLE DEL TIEMPO
CRITERIOS DE ORGANIZACIÓN SALUDABLE DEL TIEMPO Marque con una X

aquellas que utili-
za frecuentemente

I N D I C A D O R E S
FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

15/01/202115/01/202115/01/202115/01/202115/01/2021 29.078,7429.078,7429.078,7429.078,7429.078,7415/01/202115/01/202115/01/202115/01/202115/01/2021 30.266,5230.266,5230.266,5230.266,5230.266,52
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Tengo y respeto un horario que organiza las actividades que
debo o quiero realizar durante el día  
Tengo un horario incluye tiempos para mis responsabilida-
des en la casa, el estudio y/o el trabajo, pero también para el
ocio y la recreación  
Las cosas que necesito para realizar las actividades (ropa, za-
patos, materiales de estudio, herramientas, etc) están orde-
nadas  
Antes de realizar las actividades me aseguro de no tener inte-
rrupciones  
Antes de realizar las actividades me aseguro de no tener que
realizar otra al mismo tiempo  
Cuando se me dificulta realizar una actividad busco apoyo
Cuando me es posible, soy capaz de delegar responsabilida-
des en otras personas  
Conozco las señales de estrés que me da mi cuerpo y realizo
una pausa activa  
Utilizo algunas pausas activas (respirar profundamente, es-
cuchar música, realizar algún ejercicio de estiramiento, etc)
como mínimo entre 5 y 10 minutos
Puedo decir «no puedo ahora» a las solicitudes y/o requeri-
mientos de otras personas cuando me doy cuenta de que pu-
dieran hacerlo ellos mismos, o cuando siento que yo necesito
parar para descansar  
Hago un cierre del día conmigo mismo/a para pensar y sentir
cómo me fue, y qué hice bien por otros, y por mi propio bien-
estar físico y emocional  
Tengo una forma de revisar el cumplimiento de mis respon-
sabilidades (calendario, agenda, etc).  

Sería muy saludable que pudieras trabajar un poco más en la
forma en que utilizas tu tiempo1 a 4 puntos
Tienes muchas herramientas para organizar saludablemente
tu tiempo
Excelente. Cuéntele a otros cómo le haces para organizar sa-
ludablemente tu tiempo

                                           TOTAL  
                   QUÉ HACER CON LOS RESULTADOS RESULTADOS

1 a 4 puntos

5 a 8 puntos

9 a 12 puntos
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A nuestros lectores
Estimados amigos:
Debido a la compleja situación económica que vive el país ante

la pandemia que afecta al mundo entero por el Covid-19, Diario
El Trabajo informa que no estará circulando entre el 18 y 29 de
enero del presente año, retomando nuestras ediciones diarias a
partir del 1 de febrero.

Lo anterior debido a que el personal estará haciendo uso de sus
vacaciones en forma colectiva, lo que junto al merecido descanso
de nuestros colaboradores, nos permite de alguna manera reducir
los elevados costos económicos y de tiempo que demanda la con-
tratación y preparación de funcionarios de reemplazo para diver-
sas áreas críticas de la organización.

La medida afectará solamente a nuestra edición en Formato
Impreso, en tanto el blog de noticias continuará con sus actuali-
zaciones diarias en nuestro portal www.eltrabajo.cl.

Agradecemos su comprensión.

Alcalde Beals busca disminuir tiempos de respuesta para mejorar
sedes y equipamientos comunitarios con cuadrillas en terreno

Más de 500 solicitudes de reparación de sedes, multicanchas o espacios de juego, ha reci-
bido el alcalde Beals en sus visitas a los distintos sectores poblacionales.

• Propuesta se presenta hoy viernes 15 al
Concejo Municipal, la que busca resolver -
con recursos propios- los cientos de soli-
citudes efectuadas por los vecinos.

En el marco del modelo
de acción que se está imple-
mentando al interior del
municipio y que ha pro-
puesto el alcalde Christian
Beals, este viernes 15 de
enero -nuevamente- se co-
locó en tabla para la sesión
ordinaria del Concejo Mu-
nicipal, la contratación de
mano de obra local especia-
lizada en trabajos de cons-
trucción, esperando lograr
su aprobación y con ello
concretar los anhelos de di-
rigentes y vecinos de San
Felipe.

Este programa que se
quiere implementar tiene la
misión de dar respuesta a
386 solicitudes recibidas
durante los dos últimos
años, 152 providencias reci-
bidas a través de la Oficina
de Partes, tanto de dirigen-
tes sociales como de vecinos

de la comuna; sumado a 36
visitas efectuadas por la Se-
cretaría Comunal de Plani-
ficación (Secpla), y 505 so-
licitudes hechas en terreno
a través de las visitas del
actual jefe comunal.

Estos arreglos son de-
mandas acarreadas hace
años, que hoy se quiere dar-
les una respuesta concreta,
a través de dos cuadrillas de
terreno, las que se podrán
hacer cargo de obras meno-
res: mejoramiento de sedes,
espacios de juegos, multi-
canchas, entre otros.

Al respecto, el alcalde
Beals reiteró que la eficacia
y eficiencia son elementos

que, a veces, no han sido
tomados en cuenta a la hora
de tomar decisiones y res-
ponder a las reparaciones
solicitadas.

«Por ello, he dispuesto
que se concentren las accio-
nes en diferentes tipos de
respuesta, las que serán
presentadas como proyec-
tos con fondos externos y
otros, como este tipo de
obras menores, de respues-
ta más inmediata, a través
de un equipo del municipio,
bien preparado, organiza-
do y destinado a este fin, a
través de dos cuadrillas de
especializaciones en tareas
constructivas», comentó.

10º 29º

9º 31º

10º 34º

12º 33º

12º 33º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

Solicitud de modificación de cauce

Marcelo Araya Núñez, cédula de identidad Nº 10.031.626-9, en
representación de AES Gener S.A., R.U.T. N° 94.272.000-9, de
conformidad a lo dispuesto por los artículos 41 y 171 del Código
de Aguas, solicita aprobación del proyecto de modificación de
cauce, denominado "Obras de atravieso Nº 10: canal El Porvenir"
que consiste en el atravieso de una tubería de acero de 36" por
debajo del canal El Porvenir aplicando el método constructivo de
zanja abierta. Las obras proyectadas consideran enterrar la
tubería bajo el lecho del cauce artificial, a una profundidad superior
a la de socavación máxima estimada para este cauce, con un
mínimo de 1.5 m, dándole continuidad al sistema de conducción
sin alterar la calidad de las aguas. Asimismo, el proyecto
contempla una protección con un dado de hormigón armado de
calidad G30 o superior con una sección longitudinal tipo, de
acuerdo con el cruce de cauce, el cual tendrá como mínimo 20
cm sobre la clave de la tubería. La zanja excavada será rellenada
con material granular seleccionado, y en la capa superficial se
repondrá el lecho del cauce artificial con material similar al
existente en el eje del canal, de característica tal que otorgue
estabilidad hidráulica al lecho intervenido.El proyecto se ubica
en la comuna de Llay-Llay, provincia de San Felipe de Aconcagua,
Región de Valparaíso en las siguientes coordenadas UTM
(metros), Datum WGS 84, Huso 19:Tramo modificación canal
El Porvenir: Inicio Norte: 6.362.628 y Este: 319.253; Fin Norte:
6.362.628 y Este: 319.255.

EXTRACTO

Solicitud de modificación de cauce

Marcelo Araya Núñez, cédula de identidad Nº 10.031.626-9, en
representación de AES Gener S.A., R.U.T. N° 94.272.000-9, de
conformidad a lo dispuesto por los artículos 41 y 171 del Código
de Aguas, solicita aprobación del proyecto de modificación de
cauce, denominado "Obras de atravieso Nº 16: quebrada Agua
Los Pajaritos" que consiste en el atravieso de una tubería de acero
de 36" por debajo de la quebrada Agua Los Pajaritos aplicando
el método constructivo de zanja abierta. Las obras proyectadas
consideran enterrar la tubería bajo el lecho del cauce natural, a
una profundidad superior a la de socavación máxima estimada
para este cauce, con un mínimo de 1.5 m, dándole continuidad al
sistema de conducción sin alterar la calidad de las aguas.
Asimismo, el proyecto contempla una protección con un dado de
hormigón armado de calidad G30 o superior con una sección
longitudinal tipo, de acuerdo con el cruce de cauce, el cual tendrá
como mínimo 20 cm sobre la clave de la tubería. La zanja excavada
será rellenada con material granular seleccionado, y en la capa
superficial se repondrá el lecho del cauce natural con material
similar al existente en el eje de la quebrada, de característica tal
que otorgue estabilidad hidráulica al lecho intervenido. El proyecto
se ubica en la comuna de Llay-Llay, provincia de San Felipe de
Aconcagua, Región de Valparaíso en las siguientes coordenadas
UTM (metros), Datum WGS 84, Huso 19:Tramo modificación
quebrada Agua los Pajaritos: Inicio Norte: 6.364.364 y Este:
310.703; Fin Norte: 6.364.363 y Este: 310.706.

EXTRACTO

Solicitud de modificación de cauce

Marcelo Araya Núñez, cédula de identidad Nº 10.031.626-9, en
representación de AES Gener S.A., R.U.T. N° 94.272.000-9, de
conformidad a lo dispuesto por los artículos 41 y 171 del Código
de Aguas, solicita la aprobación del proyecto de modificación de
cauce, denominado "Obras de atravieso Nº 17: quebrada El
Sauce" que consiste en el atravieso de una tubería de acero de
36" por debajo de la quebrada El Sauce aplicando el método
constructivo de zanja abierta. Las obras proyectadas consideran
enterrar la tubería bajo el lecho del cauce natural, a una
profundidad superior a la de socavación máxima estimada para
este cauce, con un mínimo de 1.5 m, dándole continuidad al
sistema de conducción sin alterar la calidad de las aguas.
Asimismo, el proyecto contempla una protección con un dado de
hormigón armado de calidad G30 o superior con una sección
longitudinal tipo, de acuerdo con el cruce de cauce, el cual tendrá
como mínimo 20 cm sobre la clave de la tubería. La zanja
excavada será rellenada con material granular seleccionado, y
en la capa superficial se repondrá el lecho del cauce natural con
material similar al existente en el eje de la quebrada, de
característica tal que otorgue estabilidad hidráulica al lecho
intervenido. El proyecto se ubica en la comuna de Llay-Llay,
provincia de San Felipe de Aconcagua, Región de Valparaíso en
las siguientes coordenadas UTM (metros), Datum WGS 84, Huso
19: Tramo modificación quebrada El Sauce: Inicio Norte:
6.364.204 y Este: 311.801; Fin Norte: 6.364.257 y Este: 311.803.

EXTRACTO

Solicitud de modificación de cauce

Marcelo Araya Núñez, cédula de identidad Nº 10.031.626-9, en
representación de AES Gener S.A., R.U.T. N° 94.272.000-9, de
conformidad a lo dispuesto por los artículos 41 y 171 del Código
de Aguas, solicita aprobación del proyecto de modificación de
cauce, denominado "Obras de atravieso Nº 18: quebrada Los
Peumos "que consiste en el atravieso de una tubería de acero
de 36" por debajo de la quebrada Los Peumos aplicando el
método constructivo de zanja abierta. Las obras proyectadas
consideran enterrar la tubería bajo el lecho del cauce natural, a
una profundidad superior a la de socavación máxima estimada
para este cauce, con un mínimo de 1.5 m, dándole continuidad
al sistema de conducción sin alterar la calidad de las aguas.
Asimismo, el proyecto contempla una protección con un dado de
hormigón armado de calidad G30 o superior con una sección
longitudinal tipo, de acuerdo con el cruce de cauce, el cual tendrá
como mínimo 20 cm sobre la clave de la tubería. La zanja
excavada será rellenada con material granular seleccionado, y
en la capa superficial se repondrá el lecho del cauce natural con
material similar al existente en el eje de la quebrada, de
característica tal que otorgue estabilidad hidráulica al lecho
intervenido. El proyecto se ubica en la comuna de Llay-Llay,
provincia de San Felipe de Aconcagua, Región de Valparaíso en
las siguientes coordenadas UTM (metros), Datum WGS 84, Huso
19: Tramo modificación quebrada Los Peumos: Inicio Norte:
6.362.518 y Este: 324.371; Fin Norte: 6.362.517 y Este: 324.374.

EXTRACTO

Solicitud de modificación de cauce

Marcelo Araya Núñez, cédula de identidad Nº 10.031.626-9, en
representación de AES Gener S.A., R.U.T. N° 94.272.000-9, de
conformidad a lo dispuesto por los artículos 41 y 171 del Código
de Aguas, solicita la aprobación del proyecto de modificación de
cauce, denominado "Obras de atravieso Nº19: quebrada sin
nombre" que consiste en el atravieso de una tubería de acero de
36" por debajo de la quebrada sin nombre aplicando el método
constructivo de zanja abierta. Las obras proyectadas consideran
enterrar la tubería bajo el lecho del cauce natural, a una
profundidad superior a la de socavación máxima estimada para
este cauce, con un mínimo de 1.5 m, dándole continuidad al
sistema de conducción sin alterar la calidad de las aguas.
Asimismo, el proyecto contempla una protección con un dado de
hormigón armado de calidad G30 o superior con una sección
longitudinal tipo, de acuerdo con el cruce de cauce, el cual tendrá
como mínimo 20 cm sobre la clave de la tubería. La zanja
excavada será rellenada con material granular seleccionado, y
en la capa superficial se repondrá el lecho del cauce natural con
material similar al existente en el eje de la quebrada, de
característica tal que otorgue estabilidad hidráulica al lecho
intervenido. El proyecto se ubica en la comuna de Llay-Llay,
provincia de San Felipe de Aconcagua, Región de Valparaíso en
las siguientes coordenadas UTM (metros), Datum WGS 84, Huso
19: Tramo modificación quebrada sin nombre: Inicio Norte:
6.362.106 y Este: 325.916; Fin Norte: 6.362.106 y Este: 325.918.

EXTRACTO

Solicitud de modificación de cauce

Marcelo Araya Núñez, cédula de identidad Nº 10.031.626-9, en
representación de AES Gener S.A., R.U.T. N° 94.272.000-9, de
conformidad a lo dispuesto por los artículos 41 y 171 del Código
de Aguas, solicita aprobación del proyecto de modificación de
cauce, denominado "Obras de atravieso Nº 20: quebrada Las
Chilcas" que consiste en el atravieso de una tubería de acero de
36" por debajo de la quebrada Las Chilcas aplicando el método
constructivo de zanja abierta. Las obras proyectadas consideran
enterrar la tubería bajo el lecho del cauce natural, a una
profundidad superior a la de socavación máxima estimada para
este cauce, con un mínimo de 1.5 m, dándole continuidad al
sistema de conducción sin alterar la calidad de las aguas.
Asimismo, el proyecto contempla una protección con un dado de
hormigón armado de calidad G30 o superior con una sección
longitudinal tipo, de acuerdo con el cruce de cauce, el cual tendrá
como mínimo 20 cm sobre la clave de la tubería. La zanja
excavada será rellenada con material granular seleccionado, y
en la capa superficial se repondrá el lecho del cauce natural con
material similar al existente en el eje de la quebrada, de
característica tal que otorgue estabilidad hidráulica al lecho
intervenido.El proyecto se ubica en la comuna de Llay-Llay,
provincia de San Felipe de Aconcagua, Región de Valparaíso en
las siguientes coordenadas UTM (metros), Datum WGS 84, Huso
19: Tramo modificación quebrada Las Chilcas: Inicio Norte:
6.361.452 y Este: 327.327; Fin Norte: 6.361.442 y Este: 327.338.

EXTRACTO

Solicitud de modificación de cauce

Marcelo Araya Núñez, cédula de identidad Nº 10.031.626-9, en
representación de AES Gener S.A., R.U.T. N° 94.272.000-9,de
conformidad a lo dispuesto por los artículos 41 y 171 del Código
de Aguas, solicita aprobación del proyecto de modificación de
cauce, denominado "Obras de atravieso Nº 21: quebrada Las
Chilcas" que consiste en el atravieso de una tubería de acero de
36" por debajo de la quebrada Las Chilcas aplicando el método
constructivo de zanja abierta. Las obras proyectadas consideran
enterrar la tubería bajo el lecho del cauce natural, a una
profundidad superior a la de socavación máxima estimada para
este cauce, con un mínimo de 1.5 m, dándole continuidad al
sistema de conducción sin alterar la calidad de las aguas.
Asimismo, el proyecto contempla una protección con un dado de
hormigón armado de calidad G30 o superior con una sección
longitudinal tipo, de acuerdo con el cruce de cauce, el cual tendrá
como mínimo 20 cm sobre la clave de la tubería. La zanja
excavada será rellenada con material granular seleccionado, y
en la capa superficial se repondrá el lecho del cauce natural con
material similar al existente en el eje de la quebrada, de
característica tal que otorgue estabilidad hidráulica al lecho
intervenido. El proyecto se ubica en la comuna de Llay-Llay,
provincia de San Felipe de Aconcagua, Región de Valparaíso en
las siguientes coordenadas UTM (metros), Datum WGS 84, Huso
19: Tramo modificación quebrada Las Chilcas: Inicio Norte:
6.359.844 y Este: 328.766; Fin Norte: 6.359.833 y Este: 328.779.

EXTRACTO

Solicitud de modificación de cauce

Marcelo Araya Núñez, cédula de identidad Nº 10.031.626-9, en
representación de AES Gener S.A., R.U.T. N° 94.272.000-9, de
conformidad a lo dispuesto por los artículos 41 y 171 del Código
de Aguas, solicita aprobación del proyecto de modificación de
cauce, denominado "Obras de atravieso Nº 22: quebrada Las
Chilcas" que consiste en el atravieso de una tubería de acero de
36" por debajo de la quebrada Las Chilcas aplicando el método
constructivo de zanja abierta. Las obras proyectadas consideran
enterrar la tubería bajo el lecho del cauce natural, a una
profundidad superior a la de socavación máxima estimada para
este cauce, con un mínimo de 1.66 m, dándole continuidad al
sistema de conducción sin alterar la calidad de las aguas.
Asimismo, el proyecto contempla una protección con un dado de
hormigón armado de calidad G30 o superior con una sección
longitudinal tipo, de acuerdo con el cruce de cauce, el cual tendrá
como mínimo 20 cm sobre la clave de la tubería. La zanja
excavada será rellenada con material granular seleccionado, y
en la capa superficial se repondrá el lecho del cauce natural con
material similar al existente en el eje de la quebrada, de
característica tal que otorgue estabilidad hidráulica al lecho
intervenido. El proyecto se ubica en la comuna de Llay-Llay,
provincia de San Felipe de Aconcagua, Región de Valparaíso en
las siguientes coordenadas UTM (metros), Datum WGS 84, Huso
19: Tramo modificación quebrada Las Chilcas: Inicio Norte:
6.356.711 y Este: 330.650; Fin Norte: 6.356.692 y Este: 330.649.

SOLICITUD CAMBIO DE PUNTO DE CAPTACIÓN
DERECHOS DE APROVECHAMIENTO AGUAS

SUBTARRÁNEAS

COMERCIAL EXPORTADORA Y DE SERVICIOS FRUTOS
SECOS DEL VALLE LTDA, RUT 76.256.404-1, solicita cambio
de punto de captación de derechos de aprovechamiento de aguas
subterráneas, de uso consuntivo, ejercicio permanente y continuo
por un caudal de 3lts/seg, volumen total anual 94.608mts cúbicos,
actualmente ubicado en punto de captación coordenadas U.T.M.
Norte: 6.376.999 m y Este: 340.230 m, escala 1:50.000, cambio
a punto de destino definido en coordenadas U.T.M. Norte:
6.379.783 m y Este: 346.631 m, Huso 19H, Datum WGS84,
ubicado en predio Lote B Uno, Rol SII 70-54 comuna SantaMaría,
provincia San Felipe, región Valparaíso. Las aguas se captarán
por elevación mecánica y su uso será para riego, solicitándose
área de protección de 200 m en torno al pozo.
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INE instala centro operativo en gimnasio santamariano:

Viene Censo Agropecuario para todas las comunas del Valle de Aconcagua

VIENE CENSO.- El alcalde Claudio Zurita ve con buenos ojos el desarro-
llo de este censo agropecuario en Aconcagua.

SANTA MARÍA.- Una re-
unión de trabajo sostuvo este jue-
ves el alcalde de Santa María,
Claudio Zurita, con Francisco
Quinzacara, coordinador opera-
tivo regional del INE, con miras a
establecer operaciones en dicha
comuna para el desarrollo del
próximo Censo Agropecuario en el
Valle de Aconcagua, mismo que se
realizará también en el resto del
país este año.

CENSO DEL AGRO
Se trata de una jornada de casi

Francisco Quinzacara, coordinador
operativo regional del INE.

cuatro meses de trabajo presencial
en terreno, lo que significará tam-
bién la contratación de al menos
unas 15 personas de Santa María,
lo que favorece laboralmente a
profesionales del sector agrope-
cuario.

Diario El Trabajo habló este
jueves con Francisco Quinza-
cara, a fin de conocer detalles del
nuevo censo.

«El Censo no es algo nuevo,
este es el octavo censo silvoagro-
pecuario que se realiza a nivel
nacional, más que nada lo que
hacemos es un catastro o inven-
tario de  todas las existencias
agrícolas, forestales y ganaderas
a nivel nacional, y es una panta-
lla de lo que sucede actualmente
a nivel silvoagropecuario (…)
Acá en la Región de Valparaíso
es importante tener la informa-
ción actualizada sobre toda la
existencia silvoagropecuaria.
Participan todos los organismos
del Agro, ya sea del Servicio
Agrícola Ganadero, Indap, Conaf
y el Seremi de Agricultura, todos
están participando activamente
en apoyarnos en la difusión de
este censo que finalmente nos va
a entregar toda la información

de lo que sucede en el campo (…)
Principalmente lo que hacemos
con los equipos que tenemos des-
plegados a nivel regional, es ha-
cer un barrido total pasando
predio por predio, consultando
toda la información que tengan
de las actividades que se realizan
en ese lugar, ya sean actividades
agrícolas como frutales, activi-
dades ganaderas con sus anima-
les productivos como caprinos,
aves, bovinos, etc. Toda la infor-
mación que se tenga de este cen-
so sirve para planificar las polí-
ticas públicas que se desarrolla-
rán en los próximos diez años. El
Censo Agropecuario se realiza
cada diez años, el último fue en
2007, por lo tanto la información
con la que se trabaja actualmen-
te para la toma de decisiones está
sumamente desactualizada y
atrasada, por eso es necesaria
esta información», indicó el pro-
fesional.

Según informó Quinzacara,
este censo comienza presencial-
mente el 10 de marzo de este año,
con un equipo desplegado en
Santa María de 15 personas, y fi-
naliza el día de 10 de junio.
Roberto González Short

DEFUNCIÓN

Comunicamos el sensible fallecimiento de nuestro queri-
do padre, suegro, y abuelo

Sr. SAMUEL BAÑADOS VILLALOBOS
(Q.E.P.D.)

Acaecido ayer 14 de enero en Osorno. Sus funerales se
realizarán hoy en esa ciudad y sus restos serán trasladados a San Felipe
en el futuro.

                                                               Julio Bañados Pinto y familia
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Quienes tengan fotos y relatos pueden ayudar a completar este registro:

Académica colombiana busca terminar de escribir la historia de Conservera Pentzke

ES TAMBIÉN NUESTRA HISTORIA.- Ahora nuestros lectores podrán escribir juntos lo que
falta de la gran historia de la Conservera Penztke, sólo hay que contactar a Bibiana Rendón.

Bibiana Rendón Zapata, ela-
bora su tesis sobre la Con-
servera Penztke.

Un valioso trabajo in-
vestigativo es el que viene
desarrollando la académica
colombiana Bibiana Ren-
dón Zapata, sobre el ori-
gen de las fábricas de con-
servas de fruta en San Feli-
pe y sus alrededores, en par-
ticular, la Conservera
Pentzke, que, si bien cerró
sus puertas en 2019, aún
tiene mucho por contar, en
particular de la trayectoria
empresarial de sus funda-
dores.

PERFIL ACADÉMICO
Importante señalar que

Rendón Zapata nació en
1984 en Medellín, Colombia,
y después de estudiar inge-
niería, estudió Historia en la
Universidad de Antioquia
(UdeA). Luego de radicarse
en Chile en 2010, obtuvo un
Magíster en Historia en la
Universidad de Chile en
2016, con una tesis acerca
del desarrollo de la fruticul-
tura y la industria conserve-
ra durante el Ciclo Salitrero

(1880-1930). Actualmente
se encuentra cursando el
Doctorado en Historia en la
Universidad de Santiago de
Chile (USACh) y su investi-
gación analiza la historia
empresarial de los producto-
res frutícolas de fines del si-
glo XIX y comienzos del si-
glo XX, además, es académi-
ca de la Escuela de Educa-
ción de la Universidad Ma-
yor, en Santiago, Chile.

DUPLA EQUINA
- ¿Qué buscas visibi-

lizar con tu tesis de este
doctorado?

- Con mi tesis de docto-
rado quiero explicar la tra-
yectoria y estrategia empre-
sarial que los diferentes
empresarios del rubro im-
plementaron desde fines del
siglo XIX para poner en fun-
cionamiento un sector eco-
nómico relevante para la
zona. Para llevar a cabo esta
labor necesito de la colabo-
ración de todas aquellas
personas que conserven al-
guna información de las fá-
bricas o de los y las dueños,
ya sea porque trabajaron en
ellas o porque sus abuelos,
bisabuelos formaron parte
de las primeras generacio-
nes.

- ¿Qué tipo de infor-
mación necesita para
avanzar?

- Toda información sir-
ve para ayudar en la recons-
trucción histórica de las fá-
bricas y de los y las empre-
sarios que participaron en
su desarrollo, también me
sirve ampliar sobre la histo-
ria de la fábrica de Conser-
vera Pentzke.

- ¿Nos puedes co-
mentar algunos datos
ya recopilados sobre
esta legendaria empre-
sa sanfelipeña?

- Su fundador Ernst
Penztke, quien junto a su
hermano Emil partió des-
de el Puerto de Hamburg en
Alemania, a probar suerte
en el ‘nuevo continente’. De
acuerdo con el certificado
de embarque, Ernst Penztke
viajó a Chile desde el Puer-
to de Hamburg el domingo
11 de septiembre de 1898,
para trabajar como técnico
en la elaboración de conser-
vas en la fábrica del empre-
sario rancagüino Nicolás
Rubio. El propósito del tra-
bajo consistió en la instala-
ción de equipos y maquina-
rias en la planta conserve-
ra, ubicada en la ciudad de
Rancagua.

En 1901 llegó a Chile la
esposa de Ernst, Ana
Brandes y su hija Marga-
reth Penztke. Durante ese
mismo año nació su segun-
do hijo y la familia se esta-
bleció definitivamente en el
país. La primera década del
siglo XX no fue fácil para la
fábrica de conservas ranca-
güina, tras la muerte de Ni-
colás Rubio, el inmigran-
te decidió emprender su
propio camino. Gracias a
sus ahorros y parte de una
herencia familiar recibida
por su esposa, establecieron
una nueva fábrica. Este nue-
vo proyecto se asentó en el
Valle de Aconcagua, ubica-
do en la V Región a 80 km.
al noreste de Santiago y 120
km. al este de Valparaíso,
que pertenece a las provin-

cias de Los Andes y San Fe-
lipe. Fue precisamente en
este activo valle donde se
gestó el nacimiento de la
conservera, en el pueblo de
Curimón cercano a Los An-
des, a mediados de 1906.

- ¿Por qué se llamó
‘Dos Caballos’ esta em-
presa?

- En la historia de la con-
servera uno de los relatos
más preciados de la familia
da cuenta que en el mismo
año de inicio de actividades,
se hizo necesario buscar un
nombre de fantasía para
que los productos fueran
identificados por sus consu-
midores. Se menciona que
Ana Brandes sugirió Dos
Caballos, inspirada en un
bordado que ella realizaba,
cuyo motivo era una herra-
dura, dos corceles y un pai-

saje de fondo con un peque-
ño bote, todo ello rodeado
de tréboles de cuatro hojas.
La familia estuvo de acuer-
do en reconocer la utilidad
que prestaban los equinos
como medio de transporte
y herramienta de trabajo.
Por otro lado, el hecho que
otras fábricas de conserva
también llevaran el nombre
de animales -como Oso, de
propiedad de Nieto Herma-
nos, y Centauro, estableci-
miento fundado en 1908
por Luis Bozzolo e Hijos-
favorecieron la elección de
la marca.

- ¿Exactamente
cómo pueden nuestros
lectores aportar a su
trabajo investigativo
para su tesis?

- Necesito que personas
que conozcan anécdotas rea-

les, que tengan adultos mayo-
res que laboraron en esta con-
servera, me contacten al correo
bibiana.rendon@usach.cl,
para coordinar un encuentro
y poder avanzar.

ESCRIBIENDO
JUNTOS

Tenemos entonces a una
académica colombiana re-
copilando información de la
empresa que vio de lejos
pasar dos guerras mundia-
les y también la Guerra Fría,
depresiones y recesiones
varias, quien ahora necesi-
ta de los aconcagüinos para
terminar su trabajo investi-
gativo. Fotografías de anta-
ño, objetos y relatos sobre
esta noble empresa serán
bienvenidos por Bibiana
Rendón Zapata.
Roberto González Short
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Tarde infernal se desató en Tierras Blancas:

Llamas consumen vivienda, auto, pastizales, bodega y todo un bosque

INFIERNO VORAZ.- Esta es una bodega cercana pero cruzando la calle, y sin embargo las
llamas llegaron a esta bodega y acabaron con ella.

PÉRDIDAS TOTALES.- Esta era la vivienda de don Gustavo Toro, quien perdió todas sus
pertenencias en ese terreno.

NADA QUE HACER.- La escena es digna de un cartel de película, pero no lo es, es la triste
realidad para este vecino de Tierras Blancas.

BOMBEROS EN ACCIÓN.- Los bomberos lograron evitar que este incendio consumiera
más viviendas del sector.

Una primera alarma de
incendio estructural fue la
que puso a correr a las pri-
meras unidades bomberiles
de San Felipe a las 13:23
horas de este jueves, luego
que se incendiara un vehí-
culo estacionado en el pa-
tio de una vivienda en Tie-
rras Blancas, lo que generó
que la vivienda de don

Gustavo Toro Gutiérrez
prendiera fuego y entrara
en libre combustión, des-
atándose una serie de in-
cendios de pastizales hasta
convertirse en pocos minu-
tos en un gigantesco sinies-
tro forestal.

El tanque de la bencina
explotó y también el de gas,
así como algunos electrodo-
mésticos del inmueble, lo
que generó gran pánico en-
tre los vecinos, muchos de
ellos temiendo que el vien-
to propagara las llamas a
sus viviendas, hasta que los
Caballeros del Fuego entra-
ron en acción para poner
freno a las lenguas de fuego
con gran Fuerza y Vigor.

CON APOYO AÉREO
Una vez en el lugar los

voluntarios bomberiles se
vieron superados por la si-

BOSQUE DESTRUIDO.- El bosque que está frente a la vivienda siniestrada, a unos 200
metros de distancia, también fue arrasado por las llamas.

Gustavo Toro Gutiérrez, due-
ño del inmueble siniestrado.

tuación, solicitando el co-
mandante Juan Carlos
Herrera Lillo apoyo de
todas las compañías y cuer-
pos de Bomberos de San
Felipe y varias del Valle de
Aconcagua, lo que generó la
llegada de unidades de Ca-
temu, Santa María, Putaen-
do, Llay Llay, Los Andes y
Rinconada, entre otras co-
munas.

Rápidamente instalaron
puestos de mando para co-
ordinar las operaciones, sin
embargo se necesitó tam-
bién de la brigada de la Co-
naf tanto terrestre como aé-
rea, contando con dos avio-
nes y un helicóptero para
controlar la situación.

DUEÑO ASOMBRADO
Finalmente a las 16:22

horas la emergencia fue
controlada por completo y

las unidades regresaron a
sus cuarteles.

Don Gustavo Toro
Gutiérrez, dueño del inmue-
ble siniestrado, explicó a
Diario El Trabajo que

«yo trabajo en un santua-
rio en un cementerio, me
llamaron por teléfono para
informarme de la tragedia.
Yo vivo solo, no habían per-
sonas en mi casa, veo que

perdí todo, dichosamente
me queda una habitación
en otro sector, y me tendré
que alojar ahí», indicó el
resignado vecino.
Roberto González Short



88888 EL TRABAJO  Viernes 15 de Enero de 2021COMUNIDAD

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV 2
18:30 VTV Noticias Edición Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos animados
20:00 Documental
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Documentales
23:00 Wurlitzer con Freddy Pantoja
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV 2

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

VIERNES 15  DE ENERO 2021

Diputado Luis Pardo inició
gestiones para mejoramientos

viales en zonas rurales de Catemu

Diputado Luis Pardo junto al director regional de Vialidad, Renzo Sanders, y los candidatos
a alcalde y concejal, Harry Bailey y Jessica González.

• Parlamentario se reunió con vecinos para
iniciar un trabajo colaborativo y así insta-
lar aceras y lomos de toro en puente La
Colonia, además de mejorar la actual ci-
clovía.

Realizar gestiones para
mejorar los caminos rurales
e impulsar iniciativas en
materia seguridad vial, fue
parte del trabajo que el di-
putado Luis Pardo ejecu-
tó en la comuna de Catemu
junto al director regional de
Vialidad, Renzo Sanders,
y a los candidatos a alcalde
y concejal, Harry Bailey y
Jessica González, con el
objetivo de ejecutar una se-
rie de mejoramientos viales
y así elevar la calidad de
vida de las comunidades
rurales de Catemu.

En un extenso recorrido
por diversos sectores, am-
bas autoridades se reunie-
ron con diversos dirigentes
vecinales de Catemu, quie-
nes les solicitaron nuevas
veredas y lomos de toro en
diversos puntos de la comu-
na para reducir la velocidad
y así entregar mayor segu-
ridad a los peatones, espe-
cialmente en Cerrillos, Las
Compuertas, Ñilhue y puen-
te La Colonia.

«Pusimos especial foco
en las solicitudes que nos
han hecho las diversas co-
munidades respecto a la
instalación de nuevas ace-
ras, lomos de toro y reduc-

tores de velocidad para en-
tregar mayor seguridad»,
comentó el diputado Luis
Pardo.

MEJORAR CICLOVÍA
Sumado a eso, otra de

las situaciones que se es-
tudiarán es poder darle
continuidad a la ciclovía,
por lo que se estudiará
una obra complementaria
para mejorar el puente La
Colonia, que por su anti-
güedad no cuenta con los
estándares necesarios
para poder ser utilizado
con seguridad por los ci-
clistas y peatones.

«Junto al Director Re-
gional de Vialidad inicia-
mos un estudio para poder
implementar una extensión
de la ciclovía que hoy en día
se ve interrumpida por el
puente La Colonia, la cual
es fundamental para el des-
plazamiento de los trabaja-
dores agrícolas y de las per-
sonas que viven en esas co-

munidades», expresó el
parlamentario del Distrito
6.

Por su parte, el candida-
to a alcalde Harry Bailey,
destacó la presencia del di-
putado en el sector, argu-
mentando que «contar con
autoridades que trabajan
en terreno nos permite agi-
lizar las iniciativas, sobre
todo en el puente La Colo-
nia en donde se necesitan
una serie de implementa-
ciones en materia de segu-
ridad, así que fue una re-
unión muy positiva junto a
los vecinos».

Finalmente, la candida-
ta a concejal Jessica Gonzá-
lez, agradeció la preocupa-
ción del diputado, precisan-
do que «es sumamente im-
portante la presencia de las
autoridades, pues repre-
senta la preocupación que
siempre ha tenido Luis Par-
do por las reales necesida-
des de los vecinos de la co-
muna de Catemu».
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Aquí está tu equipo
El torneo de básquetbol 3x3 realizado días atrás en la comuna de Santa María,

permitió dar un sacudón para que el deporte aconcagüino en general lograra salir
del largo letargo en que lo ha sumido la pandemia del Coronavirus Covid-19.

Es evidente que El Trabajo Deportivo no podía dejar pasar la oportunidad de
regresar al menos por esta semana con una sección que se añora ya que suele mos-
trar equipos de distintas disciplinas deportivas en plena actividad competitiva.

En esta oportunidad queremos mostrar a los miles de lectores del principal me-
dio de comunicación escrita digital del valle de Aconcagua, al conjunto femenino de
Bravas de Santiago y el masculino de Le Bajón de San Felipe, los que independiente
de sus respectivas campañas tuvieron la oportunidad de entregar alegría en momen-
tos donde reinan la incertidumbre y la desesperanza.

Unión San Felipe vence 3 a 2 a Ñublense y
queda a un paso de lograr un gran objetivo

Gonzalo Villegas habla del triunfo sobre
Ñublense y la ‘final’ con Melipilla

Un triunfo que puede valer un ascenso fue el que obtuvo
Unión San Felipe sobre Ñublense.

En otro partido que de-
bió venir desde atrás al que-
dar en desventaja en el pri-
mer tiempo, el Uní Uní se
impuso al flamante monar-
ca de la división en el juego
disputado durante la jorna-
da del miércoles pasado en
el estadio Bicentenario Nel-
son Oyarzún de Chillán.

Ante Ñublense, los san-
felipeños volvieron a mos-
trarse como un equipo
‘hambriento’ y mucha con-
vicción, lo que demostraron
con la gran capacidad de

respuesta futbolística y psi-
cológica que expusieron, al
nunca bajar los brazos y re-
mar siempre para adelante,
por más que los chillanejos
les asestaran verdaderas
puñaladas en momentos
donde el ritmo y control del
juego era impuesto por la
escuadra comandada por
Héctor Roco Lucero.

A los 36 minutos fue
Óscar Ortega el que sacó
provecho de una duda del
arquero Andrés Fernán-
dez para abrir la cuenta a

favor de los sureños. Y en lo
que ya se ha hecho una
constante en esta parte del
torneo, los sanfelipeños vol-
vieron a anotar en los des-
cuentos. Nuevamente fue el
ariete Julio Castro el en-
cargado de desatar los pri-
meros abrazos al anotar con
el arco a su disposición
cuando se jugaba el primer
minuto de adición de la pri-
mera etapa.

La segunda manga fue
de infarto, al verse en el te-
rreno de juego dos equipos

que no se guardaban abso-
lutamente nada y no temían
ir al ‘palo a palo’. En el 63’
Gonzalo Villegas, con un
tiro rasante no muy poten-
te, pero sí muy bien dirigi-
do, venció la resistencia del
portero Celso Castillo,
quien pese a estirarse cuan
largo es, no pudo evitar que
el tiro del lateral izquierdo
llegara al fondo del arco su-
reño.

Ñublense a pesar de te-
ner un equipo con algunas
modificaciones y la tranqui-
lidad de ya saberse cam-
peón, siempre trató de de-
mostrar esa calidad, por lo
que no se resignaba con la
desventaja, así encontró su
premio a los 72’ mediante
un remate desde el borde
del área grande.

Unión San Felipe juga-
ba sabiendo que el empate
era igual que una derrota,
por lo que Héctor Roco Lu-
cero decidió ‘tirar toda la
carne a la parrilla’, apuesta

que tuvo réditos positivos
porque a los 78 minutos de
juego, el canterano Ignacio
Mesías anotó el gol de un
triunfo que hasta hoy se sa-
borea y festeja, a raíz que los
aconcagüinos quedaron con
la primera opción de termi-
nar segundos en el torneo
con 45 puntos, los mismos

que tiene Rangers, pero  la
diferencia radica en que los
albirrojos tienen una mejor
diferencia de goles, por lo
que este domingo deben ga-
nar a Melipilla (ver nota
aparte) para meterse a la
gran final que definirá al
segundo equipo que ascen-
derá a la Primera A.

Los sanfelipeños de Le Bajón dejaron todo en la cancha en el torneo cestero realizado el
fin de semana pasado.

El equipo Bravas de Santiago fue uno de los participantes en la serie femenina del 3x3
en Santa María.

Gonzalo Villegas anotó uno
de los goles en el triunfo so-
bre Ñublense.

El autor de uno de los
goles sobre Ñublense,
Gonzalo Villegas, se re-
firió a la importancia que
adquirió el triunfo sobre
los chillanejos: «Sabía-
mos lo que íbamos a en-
contrar. Ellos hicieron la
campaña más regular del
torneo, pero nosotros
también tenemos nues-
tras cosas y lo demostra-
mos con este resultado,
creo que en el  primer
tiempo apostamos a los
ataques rápidos buscan-
do los centros rápidos por
delante y así nos salió el
primer gol; estamos con-
vencidos que podemos
quedarnos con el segundo
lugar y a eso ya nos enfo-
camos», señaló el lateral
izquierdo del Uní Uní.

En cuarenta y ocho ho-

ras más en el estadio Muni-
cipal, Unión San Felipe se
jugará todas sus cartas para
quedarse con el segundo lu-
gar de la tabla general, lo
que de lograrlo le dará los
pasajes directos a la defini-
ción con el ganador de la li-
guilla para dirimir al otro
equipo de la B que este año
competirá en el torneo de
oro del fútbol chileno. Fren-
te a este desafío que tiene
ilusionado a todo el pueblo
albirrojo, Villegas anticipó
con mucha convicción: «Es
un buen equipo (Melipilla)
que además tiene al golea-
dor del torneo, pero acá es-
tamos tranquilos porque ya
los enfrentamos y tuvimos
un buen resultado. Tene-
mos la ventaja para ser se-
gundos y la vamos a apro-
vechar».
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El Uní Uní enfrenta a Melipilla con la misión de ganar para ser segundos

Andrés Fernández se ha convertido en una de las figuras de Unión San Felipe y su aporte
frente a Melipilla será fundamental para lograr el objetivo de quedar segundos.

La trigésima y última fe-
cha de la etapa regular del
torneo oficial de la Prime-
ra B, se jugará de manera
íntegra a las 10 de la maña-
na del domingo próximo.
La jornada será de defini-
ciones debido a que depen-
diendo de los resultados
que arroje se sabrá quién
será segundo, y los cuatro
clasificados a la liguilla por
el ascenso.

Para Unión San Felipe la
cita de pasado mañana pue-
de marcar el destino ya que
de ganar quedará segundo,
lo que le dará la ventaja de
esperar al vencedor del mini

torneo al que accederán los
equipos que terminen en las
posiciones: 3º, 4º, 5º y 6º.
Programación fecha
30ª

10:00 horas: Barnechea
– Rangers

10:00 horas: Copiapó –
San Luis

10:00 horas: San Mar-
cos – Ñublense

10:00 horas: Puerto
Montt – Magallanes

10:00 horas: Santa Cruz
– Valdivia

10:00 horas: Temuco –
Cobreloa

10:00 horas: Unión San
Felipe – Melipilla

Libre: Santiago Morning

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Ñublense 49
U. San Felipe 45 Dif:12
Rangers 45 Dif:10
Melipilla 41
Magallanes 40
San Marcos 40
Puerto Montt 39
Temuco 38
Cobreloa 36
Copiapó 36
San Luis 33
Santiago Morning 31
Valdivia 28
Barnechea 27
Santa Cruz 19
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No les cierre la puerta a las perso-
nas que le quieren, eso no le hace bien a su
corazón. SALUD: Evite las grasas para así
controlar su colesterol. DINERO: Rendirse
al iniciar la batalla es el peor error que pue-
de usted cometer. COLOR: Azul. NÚMERO:
4.

AMOR: Las experiencias van formando su
vida, aproveche cada momento. SALUD:
Comienzan a algunos achaques como con-
secuencia de las agitaciones por las que pasó
la esta primera quincena del año. DINERO:
Cuidado con estar postergando sus compro-
misos. COLOR: Rosado. NÚMERO: 8.

AMOR: Preparar el corazón para una nue-
va relación no es cosa fácil, pero el tiempo
cura todo. SALUD: No le conviene estresar-
se. DINERO: Antes de concretar cualquier
negocio analice si las condiciones son real-
mente favorables para usted. COLOR: Ce-
leste. NÚMERO: 3.

AMOR: Entienda que quedarse encerrado/a
evita que pueda socializar y tal vez encontrar
el amor. SALUD: La vida sana trae muchos
beneficios para la salud emocional. DINERO:
Para ser exitoso/a no necesita competir con
los demás, basta que lo haga con usted mis-
mo/a. COLOR: Negro. NÚMERO: 9.

AMOR: Si esa persona se está acercando
a usted con la mejor intención entonces no
pierda más tiempo y déjese querer. SALUD:
Cuidado con ese decaimiento físico, busque
ayuda médica. DINERO: Para recibir recom-
pensas debe primero que todo luchar por
ellas. COLOR: Crema. NÚMERO: 22.

AMOR: Es lo mejor del mundo iniciar el día
demostrando sus sentimientos a quienes le
rodean. SALUD: Póngase en forma para que
su organismo se beneficie. DINERO: Antes
de invertir debe analizar en qué condicio-
nes financieras está. COLOR: Gris. NÚME-
RO: 23.

AMOR: El contacto diario es lo que refuer-
za los vínculos entre usted y quienes están
en su entorno. SALUD: No le vendría mal
bajar un poco el ritmo de vida para evitar
colapsar. Por favor debe cuidarse. DINERO:
Preocúpese de su trabajo. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 2.

AMOR: No deje de luchar por esa relación
que tiene y menos cuando un/a tercero/a
pretende entrometerse. SALUD: Salud es-
table para quienes se han estado cuidando
como corresponde. DINERO: No equivoque
el camino, hágalo en pro de sus objetivos.
COLOR: Verde. NÚMERO: 13.

AMOR: No es bueno juzgar a alguien ni dic-
tar sentencia sin antes haber dado la oportu-
nidad de redimirse. SALUD: Angustiarse no
le ayudará en nada es, muy por el contrario,
puede terminar perjudicándose mucho más.
DINERO: Lo más importante es que reduzca
sus deudas. COLOR: Lila. NÚMERO: 7.

AMOR: Escuchar un poco a las demás per-
sonas no le traerá complicaciones, no es malo
otro punto de vista. SALUD: Tenga cuidado
ya que accidentarse puede implicar un buen
período de recuperación. DINERO: No le
tema a los cambios, déjese sorprender. CO-
LOR: Blanco. NÚMERO: 14.

AMOR: Sentarse a conversar es lo más sen-
sato que puede proponerle a esa persona.
SALUD: Aproveche de salir hoy para así po-
der despejar un poco su mente de tanta pre-
ocupación. DINERO: No debe temerle tanto
al futuro, usted puede lograr mucho. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 21.

AMOR: Debe sanarse emocionalmente antes
de buscar una nueva relación, eso le evita arras-
trar ciertos fantasmas. SALUD: No ingiera ali-
mentos que terminen por generar daños en su
estómago. DINERO: Enfóquese en sus priori-
dades para así salir más rápidamente de sus
problemas. COLOR: Violeta. NÚMERO: 21.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902
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Avenida Hermanos Carrera en Villa La Estancia:

Vecinos piden se acuerden de ellos por anuncio instalación de lomos de toro

Omar Delgado, vecino de Villa La Estancia, pide se instalen
lomos de toro en Avenida Hermanos Carrera.

Don Omar Delgado es
un vecino que ha vivido en
Villa La Estancia desde que
se entregó, lo que hace que
sea una voz autorizada para
saber cómo ha ido evolucio-
nando el sector. Pero aho-
ra, pese a ser una tremenda
obra de adelanto, hay una
situación que ha traído con-
sigo problemas para los ve-
cinos del lugar. Se trata de
la apertura de la Avenida
Hermanos Carrera, que está
siendo mal utilizada por al-
gunas personas, especial-
mente automovilistas, quie-
nes se están aprovechando
de lo impecable que quedó
la calzada para pasar a altas
velocidades por el lugar,
algo que definitivamente
incomoda y preocupa a los
vecinos. Es por ello que es-
tán pidiendo a la autoridad
local instalar los famosos
‘Lomos de Toro’, porque
muchos vecinos los ven
como una solución.

Lo anterior teniendo en
cuenta que se han instalado
en otros lugares al ver que
se han producido accidentes
de tránsito.

En conversación con
nuestro medio, Omar Del-

gado recuerda que vive en
Villa La Estancia desde que
se entregó: «El problema
es que antes era tranquila,
pero ahora como dieron la
vía libre a la avenida. Yo
he hablado dos o tres veces
con el señor Orellana, di-
rector de Tránsito, y me
dijo que había fondos para
poner lomos de toro, que
había habido varios acci-
dentes y no sé qué están
esperando ¿a que pase lo
mismo que en la Argelia?,
o en El Canelo, no sé dón-
de ha habido más atrope-
llados, y agradeciendo a
Dios él sabe que ha  habido
varios accidentes  aquí y
no sé qué hay que decirle
para los lomos de toro.
Después me dijo que man-
dara una carta, la ingresa-
ra en la oficina de Partes,
la ingresé y nunca han to-
mado en cuenta. Ahora tie-
ne que esperar que hayan
accidentes para tomar en
cuenta lo que les dice uno.
Además he visto que en
varias partes han coloca-
do resaltos, como les lla-
man, y de allá nunca se
han acordado, además que
yo les di a conocer que es-

taban pasando los buses
interurbanos, pasan tam-
bién Sol del Pacífico, y él
me discutió que ahí no po-
dían pasar, sólo pasaban
los que eran de empresas...
no va a saber más que yo,
que vivo ahí. Veo pasar Sol
del Pacífico, los JM y va-
rios camiones que van con
el trigo al molino, pasan
por ahí cuando es un peli-
gro muy grande porque
andan niños y no se ha
dado solución», dice Omar.

Prosiguió indicando que
el director de tránsito le ha-
bía dicho que no había fon-
dos para hacer este tipo de
obras;  «después me di
cuenta que habían hecho en
Freire, me dijo que eran
plástico, le dije que no ha-
bía inconvenientes que fue-
ran, pero que hubiera resal-
tos para disminuir la velo-
cidad. Hace como dos años
que no ha habido respues-
ta, no han tomado cartas en
el asunto. Ahora vi que co-
locaron en varias partes
por Miraflores para arriba,
y allá no se toma en cuen-
ta. No sé qué esperan, ¿que
haya más accidentes? Y lo
otro que ahí hay un local de

comida rápida y los moto-
ciclistas van para donde
quieren, ve que esos andan
‘soplados’ igual que los pa-
naderos, los radio taxis y
todo eso, y van para donde
quieren y no tienen cuida-
do, andan soplados en las
motos», señaló.

- ¿Dónde específica-
mente se necesitan los
lomos de toro?

- Desde Michimalongo
en general hasta Tocornal,
porque es una avenida.

- ¿Cómo se llama esa
avenida?

- Hermanos Carrera se
llama la avenida que se
abrió y nunca se han toma-
do cartas en el asunto y no
sé qué esperarán. Lo que le
digo es que ahora, desde que
se abrió el tránsito ahí por
esa avenida, es mucha la
afluencia de vehículos, todo
el día, eso que es muy fuer-
te, y en la noche para qué le
digo, hasta carreras clan-
destinas. Las motos, los ve-
hículos andan ‘soplados’, a
veces no dejan dormir por-
que es mucha la velocidad,
andan esos con el tubo de
escape libre y todo, en la
noche como le digo hasta

tarde andan fuerte y lo que
le digo hasta que no ocurra
un accidente grave, no sé, es
que eso esperan, un acci-
dente grave para tomar y
hacer sobresaltos.

- Reiteremos el lla-
mado a la autoridad.

- Al señor Orellana y al
señor alcalde les voy a pe-
dir que tomen en cuenta a
la Villa La Estancia, e inclu-
so pasa locomoción colecti-

va, hay muchos niños y no
se ha tomado cartas en el
asunto. Y es mucha la
afluencia de tránsito que
hay ahí desde que se abrió
eso, y eso que ha habido va-
rios accidentes y no sé qué
esperan para que tomen en
cuenta eso.

Villa La Estancia está
ubicada en la parte oriente
de la ciudad y colinda con
Villa El Señorial.

Partido Comunista presenta a su candidato a la alcaldía de San Felipe

Boris Aedo, candidato a la
alcaldía de San Felipe.

Al inicio de esta semana
el Partido Comunista de San
Felipe presentó en la plaza
cívica de la ciudad, a Boris
Aedo como su candidato
para la alcaldía de San Feli-
pe. Junto con él también
fueron presentados los can-
didatos a concejales.

Al conversar con nues-
tro medio el candidato Bo-
ris Aedo dijo que aparte de
lanzar su candidatura, era el
lanzamiento del programa
de gobierno para la comu-
na de San Felipe.

«Somos una candidatu-
ra joven, somos profesiona-
les, un grupo bastante im-
portante no solamente es la

candidatura del PC, sino
que de un sector bastante
importante de gente inde-
pendiente que se puede ver
acá, no todos son militan-
tes, hay gente que se invo-
lucra en este proyecto que
efectivamente cree en una
necesidad de un cambio
para la comuna», dijo Bo-
ris Aedo.

Informó que ya inscribió
su candidatura: «Nosotros
ya estamos listos y en ese
marco lo que nosotros que-
remos refrenda un nuevo
programa y un nuevo pro-
yecto para la ciudad de San
Felipe», dijo Aedo.

- ¿Cuáles son las ba-

ses o puntos para ese
proyecto?

- Mira, nuestro progra-
ma tiene cuatro ejes princi-
pales o cuatro principios en
que se basa nuestro progra-
ma; uno de esos es la parti-
cipación ciudadana, el se-
gundo la innovación en tér-
mino de las propuestas, el
tema del municipio en terre-
no también para nosotros es
muy importante y la trans-
parencia municipal, que es la
transparencia en la gestión
municipal, eso va a ser fun-
damental para nosotros.

- ¿Qué significa
transparencia munici-
pal?

- Transparencia munici-
pal significa que no tenga-
mos que tener un municipio
que constantemente esté
cuestionado por su proceso
de gestión, y en ese sentido
lo que nosotros queremos es
que la participación ciuda-
dana cumpla un rol funda-
mental a la hora de darle
transparencia a esta ges-
tión.

- ¿Es decir transpa-
rentar la gente que lle-
ga con usted en caso que
sea alcalde?

- Por supuesto, nosotros
no tenemos ningún proble-
ma en ese sentido, entende-
mos también que cada al-

calde llega con su equipo,
pero también hay procesos
administrativos que se de-
ben cumplir, y en ese senti-
do la administración públi-
ca tiene muy claramente
resguardado cuáles son los
protocolos de los procedi-
mientos que se deben seguir
para la designación de car-
gos.

- ¿Por qué debiera la
gente apoyar esta candi-
datura?

- Principalmente porque
nosotros estamos propo-
niendo un San Felipe que va
más allá de cuatro años,
nosotros estamos propo-
niendo un San Felipe a 20

años plazo en términos de
construcción de una nueva
comuna, y en ese sentido no
solamente dice con el mejo-
ramiento de la gestión, sino
que darle una calidad de
vida hacia las personas en
las distintas áreas que nos
desenvolvemos.

Los candidatos a conce-
jales del PC en San Felipe
son Ricardo ‘Caco’ Cova-
rrubias; Sabina Castro,
dirigente medio ambiental y
feminista; Jael Díaz, co-
municador; Juan Gonzá-
lez, dirigente social; Mon-
serrat Valdés y Efraín
Matta que es un trabajador
temporero.


